
一般質問順序表 

 

平成２９年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 小・中学校の土地にかかわる国有地 
 ① 借地料支払い額と国・都への要請について 
 ② 土地購入による後年度負担軽減について 
２ オリンピック・パラリンピックに向けた取り組み 
 ① 「秋ごろに示す」としていた方針の状況について 
 ② 市民、民間との連携について 
 ③ 本市にかかわる経済効果について 
３ 広域行政の推進 
 ① 成果と効果、今後の展開について 
 ② 広域連携サミットで話し合った提案を受けて 
４ 八ヶ岳キャンプ 
 ① 事業の継続と市のかかわり方について 
 ② 本年度キャンプを終えて 
 ③ 今後に向けた取り組みについて 
 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ ゲリラ豪雨対策について 
 ① 市の取り組みについて 
 ② 柴崎分水について 
 ③ 今後の対応について 
２ 子供の貧困対策について 
 ① 市の取り組みについて 
 ② 就学援助について 
 ③ 夜間中学について 
 

12 安 東 太 郎 

３ １ 「立川市発達支援計画」の取り組みについて 
 ① 現在の取り組み状況について 
 ② 求められる八つの機能について 
 ③ 地域完結型の発達支援体制の構築について 

11 木 原  宏 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一括質問

 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
一問一答 

 



４ １ 地域猫対策について 
 ① 現状とその課題などについて 
２ 交通安全対策について 
 ① 現状と課題その方策などについて 
３ 学校給食共同調理場の状況について 
 ① 今後の課題と対応策などの状況について 
４ 富士見町周辺地域の状況について 
 ① 富士見町団地の状況について 
 ② 中央橋の状況について 
 

９ 松本あきひろ 

５ １ 我がまちの２０２５年問題について 
 ① 立川市の２０２５年問題をどのように認識している

のでしょうか 
 ② 地域包括ケアシステムの推進は 
 ③ 代読・代筆支援を含む意思疎通支援の推進を 
２ 子ども達が健やかに育ちゆくために 
 ① 子どもの見守りについて 
 ② 障がいのある子ども達もクラブ活動が出来るように 
 ③ 就学支援シートについて 
３ 防災・減災について 
 ① トイレ対策について 
 

14 高 口 靖 彦  

６ １ 国民保護計画について 
 ① 現状とこれまでの取り組みについて 
 ② 実効性を持たせるために 
２ 防災について 
 ① ゲリラ豪雨対策について 
 ② 高層マンションの防災対策について 
３ 南武線の高架化について 
 ① これまでの経緯について 
 ② 今後について 
 

８ 江 口 元 気 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 一括質問 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一問一答 
 



７ １ 砂川地域の雨水対策について 
 ① 本市砂川地域の現状（他地域との比較等） 
 ② これまでの対策と検討状況 
 ③ 今後の見通し 
２ 孤独死対策について 
 ① 市内の孤独死の現状 
 ② 課題認識と対策 
３ 若い世代の転入・定住促進について 
 ① 市の方向性について（転入の必要性をどう考えてい

るのか） 
 ② 若い世代の住まいについて 
 

６ 大 沢 純 一 

８ １ 保育園の待機児解消に向けて 
 ① 何を改善すれば解消が進むと考えているか 
 ② 個々に寄り添った解消策は実行できているか 
 ③ 新たな解消に向けての施策について 
２ ごみの不法投棄・ポイ捨て防止について 
 ① 市民の自主的な清掃活動を促す取り組みを 
 ② マナー向上のための施策展開を 
３ コミュニティ道路の整備について 
 ① 歩車共存のみちづくりを 
 ② 交通静穏化の取り組みを 
 

24 福 島 正 美 

９ １ 教育行政について 
 ① 立川の学校給食について 
 ② けやき台小学校と若葉小学校の統合における課題に

ついて 
２ 高齢者が安心して過ごせる環境について 
 ① 認知症対策について 
 ② 介護保険法改正による市民への影響などについて 
３ 平和に関する取り組みについて 
 ① 核兵器禁止条約が国連で採択されたことについて 
 ② 市民の取り組みへの支援について 
 ③ 「平和の灯」をともすことについて 
 

18 永元須摩子 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 



10 １ 働く人が安心できる契約制度を 
 ① 家庭ごみ収集委託契約の格差について 
 ② 格差のある契約を放置していいのか 
 ③ 従業員が安心して働ける契約を 
 ④ 公契約条例を作ることについて 
２ 障害のある職員の雇用について 
 ① 来年度の障害者雇用率の変更に対応した職員採用は

できるのか 
 ② 聴覚に障害のある職員雇用の実態調査から見えてく

るもの 
 ③ 視覚障害者の職域拡大について 
３ 自治体におけるＬＧＢＴ支援と全国首長アンケートに

ついて 
 ① アエラが行った首長アンケートへの立川市長の回答

について 
 ② 全国首長のアンケートから見えてくるもの 
 ③ 様々な施策への取り組みについて 
 ④ 「差別解消法」に基づく策定中の条例に関して 
 

21 大 沢  豊 

11 １ 防災・減災対策について 
 ① 台風等の防災対策のタイムラインについて 
 ② 修正される地域防災計画について 
 ③ 女性の視点を生かした防災対策の立案を！ 
 ④ 外国人への情報提供について 
２ 健康寿命の延伸に向けた取り組みについて 
 ① 高齢者の生きがい創出に向けた取り組みについて 
 ② 健康増進にポイント制度の導入を！ 
 ③ 「日本健幸都市連合」に加盟したらどうか？ 
３ 市道２級２１号線と市道２級２０号線（林泉寺通り）

交差点における安全対策の強化を！ 
 ① 死亡事故の発生について市民の声は？ 
 ② 今後の安全対策について 
 ③ 学校への情報共有は？ 
 ④ 通学路の点検について 
 ⑤ 「交通事故発生箇所マップ」を市のホームページで

公開したらどうか？ 
 

７ 門 倉 正 子 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 



12 １ まちづくりの進め方について 
 ① 市民の声の反映について 
２ 富士見町の諸課題について 
 ① 土砂災害警戒区域の指定について 
 ② 滝ノ上会館の大規模改修工事について 
 ③ 道路の維持管理について 
３ 後期高齢者医療保険料の納付について 
 ① コンビニエンスストアでの納付について 
４ 路面下空洞調査について 
 ① これまでの取り組み 
 ② 今後の考え方 
５ 市内の街路灯などのＬＥＤ化について 
 ① リース方式による早期導入について 
 

５ 瀬  順 弘 

13 １ 防災対策について 
 ① 避難場所の増設について 
 ② 一次避難場所の鍵について 
 ③ 聴覚障害者への対応について 
 ④ 防災無線の活用について 
 ⑤ 都の補助金の活用について 
２ 保育行政について 
 ① 待機児解消について 
 ② より良い保育環境の整備について 
 

１ 中 町  聡 

 

14 １ オスプレイの墜落事故について 
 ① 「飛行自粛」の要請が無視されたことについて 
 ② 安倍政権の「飛行再開容認」について 
 ③ 市として市民の安全を守る対応について 
２ 生活保護行政について 
 ① 「過誤支給返還処分」の調査結果と対応について 
 ② 「無料低額宿泊所」について 
 ③ 年金法改正への対応について 
 ④ 医療扶助の「適正化」について 
３ 豪雨災害対策について 
 ① 全国の豪雨災害被災地への支援について 
 ② 市内で発生した豪雨被害の実態と対策について 
 

20 上 條 彰 一 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

プロジェクター

 



15 １ （仮称）街路樹更新計画策定について 

 ① （仮称）街路樹更新計画策定はどうなったか？ 

 ② 具体的に、どのようにして行くのか？ 

 ③ 計画時期は待ったなし！維持管理が楽な立川モデル

を作ろう！ 

 ④ 住み続けたいまち立川を作ろう！生産者と住民で市

民参加型の計画づくりを 

 ⑤ 更新のあり方方針策定を含めた、今後のスケジュー

ルは？ 

２ 公共施設等総合管理計画は、都市基盤整備の施設計画

の全体像が見える改訂版を 

 ① 都市基盤整備の施設計画（公園施設、橋りょう施設、

下水道施設、道路施設、駐輪施設、まちづくり施設）

の維持・管理の全体像が分かる改訂または補足版で、

市民へ情報公開を 

 ② 都市基盤整備の施設での、基金も含めた財源計画

は？ 

 ③ 都市基盤整備の施設計画は、維持・管理の全体像が

分かる情報公開で、市民参加型のまちづくりを 

３ 単独調理校を維持しながら、衛生管理上の安全性を維

持・向上させることは本当に難しいか？ 

 ① アレルギー物質の混入を避けるのであれば、食物ア

レルギー対応食は共同調理場からの出前を 

 ② 第六小、第八小の改修で、単独調理室は衛生管理基

準にどこまで対応できたか？ 

 ③ 食数が多い共同調理場での食中毒等の拡大予防と早

期再開（＝リスク管理）のために、単独調理方式を残

そう 

 ④ 他市の防災機能を持った共同調理場から見える限定

的な防災機能について 

４ それぞれが個を認め合える多様性社会への【人権の意

識づくり】は進んでいるか？ 

 ① 性的少数者の方への窓口対応や、正しい知識の周知

と理解を深めているか？ 

 ② 『立川市男女平等参画基本条例』にある憲法１３条

＝個人の尊重と、１４条の法の下の平等を受けた条例

であることが明記されている。職員の人権意識を高め、

窓口対応等実務へ反映させるために、定期的な憲法の

職員研修が必要では？ 

３ 谷山きょう子 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
プロジェクター

 



 ③ 『立川市男女平等参画基本条例』第７条には「性別

による差別的な取扱いをしてはならない。」とある。性

的志向又は性的自認についても文言を盛り込むべきで

は？ 

５ 貧困と暴力などにさらされている子どもたちを大切に

する学校・社会へ 

 ① 支援が必要な子どもや家庭を見守るため、要保護児

童対策地域協議会としての【子ども支援ネットワーク】

が持つ課題についての進捗は？ 

 ② 【子ども支援ネットワーク】やケース会議を含めて

直接子どもと接する関係者からは、どんな意見交換が

されているか？ 

 ③ スクールソーシャルワーカーは、本当に支援が必要

な子どもに会えて、話を聞き十分に対応できている

か？子どもの心は開いているか？ 

 ④ 貧困や暴力（暴力を見ている・受けている）にさら

されているリスク層の子どもにとって、成育歴が分か

り、家庭と離れた状態で、先生が保護者とも話す機会

のある学校は貴重で大きな存在。しかし、支援関係機

関へつなぐことで「学校」が押し出したり、排除をし

ていないか？ 

⑤ リスク層の子どもや親にとっての「１/２成人式」と

いった理想的な家族をベースとした教材の必要性につ

いて  

 

16 １ 医療廃棄物について 
 ① 市内の病院から出る医療廃棄物量について 
 ② 医療廃棄物の最終処理について 
 ③ 医療廃棄物の焼却処分について 
２ 砂川七番モノレール駅、駐輪場設置について 
 ① 駐輪場用地の確保について 
 ② 現在の交渉状況について 
３ 癌治療の現状について 
 ① 悪性新生物（癌）の発生状況について 
 ② 抗癌剤の効果について 
 ③ 高額癌治療について 
 

28 佐 藤 寿 宏 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



17 １ 市民の健康を守るために 
 ① 健診受診率向上の取り組みについて 
 ② 生活習慣病対策について 
 ③ 口腔ケアの取り組みについて 
 ④ 胃がんリスク対策に内視鏡検査の導入を 
２ 平和事業について 
 ① 平和首長会議への参加を考えてはどうか 
 ② 広島への子ども派遣事業について 
③ 次世代につなぐ「平和の心」のために、今できるこ  
 と 

 

13 山本みちよ 

18 １ 「安全・安心」なまちづくりを！ 
 ① 立川デッキシティ構想について 
２ Ｔｏｋｙｏ２０２０「オリンピック・パラリンピック」

～夢をのせて！ 
 ① 清水市長の率直な意見・感想を伺います 
 ② これまでの誘致活動状況・民間や市民参画も視野に

いれた組織体制づくりについて 
 ③ 治安・防災など「安全・安心」について 
 ④ オリンピック・パラリンピックに向けて 
３ 暮らしやすいまちにするために 
 ① デマンド型乗合タクシーの導入について 
 

26 中山ひと美 

19 １ 立川市の交通対策と富士見町のまちづくりについて 
 ① 線路の高架化と南北の交通、無電柱化に関する近隣

他市との比較 
 ② 高齢者や障がい者のための交通対策 
 ③ 空いてしまった店舗、テナント等の周辺の環境、防

犯、景観について 
 ④ 市の施設を検討する際の空き店舗の利用について 
２ 給食の食器について 
 ① 立川市内の現状（調理室を含む現状） 
 ② 食育の観点から 
３ がん対策を含む健康対策について 
 ① 医療機械、検査技術の進歩と立川市の状況 
 ② 医師会、歯科医師会、薬剤師会等各種団体がおこな

う活動と、市の連携について 
 ③ 在宅医療、訪問医療の増加に向けて対応は（医療と

介護の連携事業進捗含む） 

４  松 本 ま き 

 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

プロジェクター

 



 

20 １ スクールソーシャルワーカーの担う役割とは？ 
 ① 今年度の充実について 
 ② 子どもの最善の利益を目指すために 
 ③ 中学校区域に１人を配置する平成３１年度計画（国）

について 
２ ２０２５年高齢化のピークに向けた身近な相談体制に

ついて 
 ① 医療と介護の連携の相談窓口の現状 
 ② 高齢化率等の上昇に伴う相談体制のあり方 
 ③ 「暮らしの保健室」の必要性 
３ 水と緑のまちづくり 
 ① 立川崖線の水と緑の空間の有効活用への提案 
  ・ 旧農業試験場周辺の憩いの空間の現在までの取り

組み 
  ・ ウォーキングや散策等身近な憩いの空間としての  
   活用 
 

17 稲橋ゆみ子 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
パネル 

 


